



Berasal dari Romawi menetapkan bahwa kata religi berasal - dari kata religio yang akar katanya lig berarti ~~tet~~bind (mengikat). Dari pengertian kata religi sering diartikan sebagai suatu hubungan yang erat antara manusia dengan yang Maha Kudus (Sjamsul Arifin,1989:3).

Dalam bahasa Semit agama mempunyai arti undang-undang atau hukum. Sedangkan agama di lihat dari bahasa Arab ialah dien mempunyai arti menguasai, menundukkan, utang, balasan dan kebiasaan (Rohadi Abdul Fatah.dkk, 1990: 5).

Dalam agama Islam kata agama disebut ad-din artinya seperti hukum, kerajaan, kekuasaan, tuntutan, pembalasan, kemenangan, Secara istilah kata Ad-din dimaknakan dengan tuntutan Tuhan Allah yang diwahyukan melalui malaikat kepada Rasulullah (Muhammad) guna kemaslahatan manusia di dunia dan di akhirat (Syamsul Arifin,1989:3).

Menurut Prof.Dr.Harun Nasution Agama dari kata Sanskrit. Satu pendapat mengatakan A = tidak, Gam = pergi, jadi tidak pergi, tetap ditempat, di warisi turun-temurun.

Agama memang mempunyai sifat yang demikian,ada lagi yang mengatakan agama berarti teks atau kitab suci dan agama memang kitab suci. Selanjutnya dikatakan lagi Gam berarti tuntunan. Memang agama mengandung ajaran-ajaran





kepada Rasulnya untuk di sampaikan kepada segenap umat manusia, sepanjang masa dan setiap tempat. Agama Islam juga merupakan satu sistem keyakinan dan tata ketentuan yang mengatur segala perikehidupan dan penghidupan manusia dalam berbagai hubungan, baik hubungan manusia dengan Tuhan maupun hubungan manusia dengan sesama manusia ataupun dengan alam lainnya. (Endang Saifuddin Anshari, 1982 : 23). Islam pada hakekatnya membawa ajaran-ajaran yang bukan hanya mengenai satu segi, tetapi mengenai berbagai segi dari kehidupan manusia. Sumber dari ajaran-ajaran mengenai berbagai aspek itu ialah Al-Qur'an dan As-sunnah. (Harun Nasution, 1984:24).

Pengertian-pengertian diatas memberikan pandangan yang mendasar bahwa agama Islam adalah agama yang mengatur manusia di dunia baik dari segi peribadatan yakni hubungan manusia dengan Tuhannya, maupun dari segi kehidupan sosial yakni hubungan manusia dengan manusia. Kedua dimensi tersebut memberi petunjuk bahwa manusia memiliki tugas manusia sebagai makhluk Allah dan untuk menunjukkan bahwa manusia itu " Zoon politicon " makhluk sosial yang hidup di tengah-tengah masyarakat dan lingkungannya. (Rohadi Abdul Fatah.dkk,1990:7).

Dalam peristilahan bahasa Arab dan Al-Qur'an, kata

agama dapat searti dengan addin apabila kata itu berdirikan bagi semua manusia yang berada dimuka bumi ini. Kesempurnaan, keuniversalan dan kecocokan agama Islam dalam kehidupan manusia didunia, baik kehidupan masa lalu, masa sekarang, maupun masa yang akan datang.

Agama memberikan pandangan yang luas kepada manusia bahwa Islam mempunyai konsepsi yang matang, terarah dan sesuai dengan perkembangan zaman. Agama yang mengatur manusia didunia, agar memenuhi perintah Tuhannya dan selalu menta'atinya dan tunduk serta patuh dan taat-tawakkal untuk mencapai tingkatan taqwa yang sesungguhnya.

Islam Islam yang dibawa oleh Nabi Muhammad. Nabi yang terakhir inilah Islam dalam bentuknya yang telah sempurna setelah melalui perjalanan yang amat panjang. Ibarat Islam itu sebuah gedung maka semua Nabi itu adalah pekerja-pekerja yang membangunnya. Setiap Nabi datang, mengambil bagian dalam membangun gedung itu dengan bekerja sebaik-baiknya tetapi pembangunan baru dapat di selesaikan oleh Nabi Muhammad SAW, karena itu kedatangan Nabi Muhammad SAW membawa kesempurnaan bagi pembangunan gedung tertentu.

Ruang lingkup agama Islam tidak terbatas pada soal keimanan belaka, tetapi lebih luas dan mendalam yaitu



























gunakan dan memanfaatkan jiwa kita untuk hal-hal yang konstruktif positif dalam rangka mencapai kebahagiaan yang kita cita-citakan, kebahagiaan jasmani dan rohani, dunia dan akhirat. Karena kebahagiaan yang hakiki adalah apabila dalam diri manusia telah tercipta suatu harmonisasi antara unsur jasmani dan rohani, lahir dan bathin, materiil spiritual, dunia dan akhirat. Perasaan itu hanya dapat dijiwai oleh manusia yang beragama atau mempunyai kepercayaan bahwa hidup dunia ini fana dan ia akan menghadapi kehidupan yang kekal abadi diakhirat. (Jamaluddin Kafie, 1983:19).

Orang yang hanya memilih salah satu dari keduanya berarti tidak mempunyai keseimbangan dan mustahil akan merasakan kebahagiaan yang diidam-idamkan. Dari sinilah baru memungkinkan pengembangan hidup dengan mudah, menciptakan pola kehidupan yang adil dan makmur, membangun manusia seutuhnya untuk mencapai kebahagiaan yang sejati.

Berdasarkan itu kita harus mencari pengertian bahagia yang universal, yang berlaku bagi semua orang, di semua tempat dan disemua waktu.

Sudah patilah tidak akan mampu menciptakan yang demikian itu sebab manusia terbatas dalam segala-galanya dan relatif. Yang akan mampu menciptakan yang universal











Dalam pada itu penulisa akan mengetengahkan beberapa pendapat para ahli pikir Islam tentang kebahagiaan antara lain :

1. Prof.Dr.Hamka dalam buku "tasauf Modern " mengatakan semua makhluk anak Adam ini rupanya ingin bahagia bukan saja mengetakui bahagia, tetapi mengecap bahagia itu mempunyai kaidah sebanyak orang penderitaan, sebanyak pengalaman ,sebanyak kekacauan.Orang fakir mengatakan bahagia pada kekayaan,orang sakit mengatakan bahagia pada kesehatan,oerang yang telah terjerumus ke pada dosa mengatakan bahwa terhentinya dari dosa itu lah kebahagiaan.dan orang yang rindu atau bercinta, mengatakan hasil maksudnya itulah kebahagiaan dan sebagainya.(Syahminan Zaini,1981:71).
2. Dr.Hamzah Ya'qub dalam bukunya"tingkat ketenagan dan kebahagiaan mu'minin" mengatakan jika kita mengembara dalam alam fikiran manusia dari abad ke abad,maka tentu akan banyaklah dan ungkapkan tentang formula kebahagiaan kebahagiaan yang kita tahu yakni rumus dari unsur apakah kebahagiaan itu tersusun.(Syahminan Zaini,1984:7).
3. Ibnu Khaldun mengatakan bahagia itu ialah tunduk dan patuh mengikuti garis-garis yang ditentukan oleh Allah dan perikemanusiaan.(Syahminan Zaini,1981:72).

4. Iman Al Ghazali berpendapat bahwa bahagia dan kelezatan yang sejati ialah bilamana dapat mengingat Allah.
5. Abu Bakar Ar Razi menerangkan bahwa bahagia yang dirasa oleh seorang tabib ialah jika ia dapat menyembuhkan orang yang sakit dengan tidak mempergunakan obat, cukup - dengan mempergunakan aturan makanan saja.
6. Dr. Muhammad Husein Haikal bahwa kebahagiaan bukan terletak pada ilmu, malah kebanyakan ilmu menyebabkan kegaduhan batin, karena ilmu itu adalah syahwat sedangkan dibalik syahwat itu tidak ada kebahagiaan. Dikatakannya betapa banyaknya para ahli yang menghabiskan hayat mereka dalam lapangan ini, lalu timbul penyesalan, karena ilmu mereka menambah keperihan.
7. Dr. Yusuf Qoardhawi menegaskan bahwa bila kebahagiaan itu merupakan kayu tindang tempat tumbuhnya jiwa manusia dan hati insani maka iman kepada Allah dan hari akhirat adalah merupakan air, makanan, hawa dan cahayanya. (Al Iman Wal Hayat, Hal 92).

Dari beberapa pendapat para ahli tersebut diatas, jelaslah bahwa kebahagiaan itu adalah sesuatu yang tidak mungkin memberikan tarif, definisi atau rumusannya, ia bukanlah makanan yang dapat dimakan, ia merupakan sifat dari kenyamanan hidup.

Kebahagiaan itu bagaikan listrik yang dapat dirasa

tapi tidak dapat diketahui hakikatnya. Kebahagiaan tidak mengenal batas, tidak melihat situasi, tidak mengenali golongan (tingkatan) dan tidak mengenal penghasilan hidup. Masing-masing orang ingin bahagia, tetapi tidak juga se orang juga dapat mengetahui apa bahagia itu.

Bahwa kebahagiaan itu terletak di dalam hati bukan diluar artinya kebahagiaan itu terletak pada diri seseorang bukan pada sesuatu yang melekat dari luar. Kebahagiaan merupakan sesuatu yang dirasakan manusia pada semua anggota badanya, jiwa yang bersih, ketenangan hati. dada yang lapang dan kesegaran hati nurani dan ini timbul dari dalam diri manusia dan bukan datang dari luar.